3 DE MARZO, 40 ANIVERSARIO

En torno al 40 aniversario del 3 de marzo son muchas las charlas conmemorativas que se están dando en Vitoria-Gasteiz, y es por ello que estoy aquí, para tratar de aportar mi pequeño homenaje.

En este 40 aniversario, se han hecho varios homenajes, tanto a las víctimas, como a personas que de alguna forma quedaron vinculadas al 3 de Marzo por su posición y solidaridad, como es el caso de Lluis Llac al que se propuso nombrar hijo predilecto de la ciudad de Vitoria, algo que no ha sido posible por la oposición del PP y del PSOE, quedando en un acto de reconocimiento por parte del Ayuntamiento de Vitoria-Gasteiz.

Lo del PSOE, poco entendible, lo del PP normal, no en vano son los herederos de los que masacraron al Pueblo de Vitoria-Gasteiz el 3 de marzo del 76. Aunque hay otros que envueltos en la bandera de España, no es que pidan perdón o estén arrepentidos, no, simplemente volverían a hacerlo, y como muestra los ataques a los símbolos viejos y nuevos en recuerdo de las víctimas.

Desgraciadamente en este País, para algunos, las víctimas no son todas iguales.

El 3 de marzo de 1976, culmino una lucha ejemplar de la clase Obrera de Vitoria-Gasteiz, exigiendo derechos y libertades arrebatadas por la dictadura y que los sucesores de esta se negaban a devolver al Pueblo.

Fue una lucha ejemplar en todos los aspectos desde abajo, del Pueblo, con la convicción y firmeza de aquellos que esgrimen la fuerza de la razón. Todos aquellos que de alguna manera u otra participamos en aquella lucha y el despertar de conciencias, no podemos por menos que sentirnos orgullosos y a la vez dolidos por la pérdida de los que cayeron a manos de los sicarios de la Patronal y su Gobierno, guiados por quien posteriormente disfrazado de demócrata, nunca rindió cuentas de su infame actuación contra el Pueblo de Vitoria-Gasteiz, Fraga.

La manipulación de los hechos por la prensa fiel al régimen y la Patronal, fue descarada, a los Obreros se les calificaba de "subversivos" "Vándalos" etc.. mientras que a la patronal se les encumbraba como "emprendedores" "hombres de bien", y a la policía que masacro y asesino a Obreros desarmados "defensores del orden público".

El punto álgido de las mentiras e injurias de muchos medios de comunicación de la época, con TVE a la cabeza, fue a partir del día 3 de Marzo.

Por poner algún ejemplo:

- No había detenidos ni se había encarcelado a nadie.
- Miembros de las Comisiones Representativas recibían dinero de Organizaciones Internacionales.
- Jesús Fernández Naves, además de ser un agitador profesional, el día 3 había huido a Francia con varios millones de pesetas, según el diario Pueblo.

Todo con el único fin de intoxicar y confundir a la opinión pública.

En Vitoria-Gasteiz, no consiguieron su objetivo, dado que la mayoría de la clase Obrera conocía a los injuriados y nadie ponía

en duda su honradez. Lo único que consiguieron fue acrecentar la solidaridad y el apoyo hacia ellos.

Se encarceló a varios compañeros, algunos de ellos tras pasar por la DGS de Madrid, en la cárcel de Carabanchel y otro grupo en la cárcel Nanclares de la Oca.

A pesar de la represión sufrida se consiguieron objetivos importantes como la readmisión de todos los despedidos, y que a partir de ese momento los interlocutores para negociar con la Patronal, fuesen los representantes elegidos por la Asamblea.

Esto fue el fin de los enlaces sindicales del sindicato vertical del régimen franquista.

La lucha de los Obreros de Vitoria-Gasteiz, fue crucial y de vital importancia en la desaparición del sindicato vertical y la legalización e instauración de los Sindicatos tal y como los conocemos hoy.

Tras el 3 de marzo, hubo una convocatoria de Huelga General a nivel de Euskadi y miles de iniciativas solidarias en todo el estado, que se saldaron con dos asesinatos más por la policía Franquista a las órdenes del reconvertido demócrata Fraga, en Tarragona y en Basauri.

LA UTILIZACIÓN DE ESTOS LOGROS Y DERIVA DE ALGUNOS SINDICATOS ES OTRA HISTORIA.

A partir de este momento son legalizados los Sindicatos y se produce una afiliación masiva, de Obreros ilusionados y dispuestos a luchar por recuperar derechos que se les habían negado durante décadas.

Se producen los acuerdos "secretos" entre partidos políticos, Ley de punto final que amnistiaba los crímenes fascistas, para según ellos hacer una transición pacífica, que siguen manteniendo ya que no ha habido ningún reconocimiento a las víctimas del fascismo durante la guerra civil ni la represión posterior a esta, por ninguno de los Gobiernos ya fueran de un color u otro.

Esos pactos se trasladan al mundo del trabajo, con la participación de los Sindicatos correas de transmisión del PSOE y PCE, (UGT y CC.OO)

Se inicia la senda de los pactos entre los agentes sociales y el Gobierno, con los pactos de la Moncloa, a los que siguieron muchos más.

A las Leyes compensatorias iniciales donde se reconocían derechos importantes para los trabajadores/as, con el E. T. a la cabeza, le siguieron pactos y más pactos, y en cada pacto que se ha realizado, los Obreros en lugar de avanzar, hemos ido dejando algún derecho y la Patronal afianzando cada vez más poder. Y en todos ellos colaboraron los Sindicatos institucionales, lógicamente a cambio de enormes partidas económicas, salidas de las arcas del Estado vía Presupuestos Generales y con cualquier motivo.

Todo esto les ha permitido construir unos aparatos burocráticos sobredimensionados con respecto a su afiliación, tejiendo una extensa red de clientelismo con la que han discriminado y dividido a la clase Obrera.

Han ejercido una labor de control y contención de los trabajadores en favor de sus pagadores, Gobierno y Patronal, recibiendo también de estos últimos, favores a golpe de prebendas, enchufismos en la contratación, ascensos, privilegios sindicales en las empresas por firmar EREs, etc,etc.

Esto explica en parte porque la patronal hoy nos está machacando, dada la desorganización entre los trabajadores, que hemos dejado la defensa de nuestros derechos en manos de sindicatos que han puesto sus estructuras al servicio de la Patronal, y trabajan para abortar cualquier posibilidad de respuesta organizada y de clase.

Es vergonzoso ver a los Secretarios Generales de CC.OO y UGT, sentados posando para la foto junto al capo de los empresarios y del Gobierno de turno, defendiendo las tesis de estos, mientras los trabajadores/as pierden derechos y ganan miedos un día sí y otro también.

Firmando acuerdos a tres como el ultimo "Acuerdo Nacional para el Empleo 2012" preámbulo de la Reforma Laboral del PP.

Han creado entre los trabajadores la opinión de que solo ellos con su "capacidad negociadora" pueden conseguir los mejores acuerdos para los trabajadores; cuando la realidad es que son el parapeto de contención del Patrón frente a las reivindicaciones de los obreros, habiéndose convertido en los mejores gestores de las miserias del capital.

Los empresarios no tienen ningún problema en mantener a 10, 20, 30 miembros del Comité con unas condiciones excepcionales e incluso liberados totalmente del trabajo, o pagar liberados a los Sindicatos, si estos firman acuerdos beneficiosos para ellos que aten de pies y manos al resto de los trabajadores.

Esta es la situación actual del sindicalismo institucional encarnado en CC.OO y UGT fundamentalmente, el que sale en la TV, en la Prensa, al que se da cancha, al que hay que promocionar, etc.

Esa es la consigna y casi todos colaboran, Instituciones, Partidos Políticos, TV, Periódicos, Radios, etc.

Los que desde otros Sindicatos vemos esta situación la denunciamos y nos enfrentamos a ella, lo tenemos difícil, no hay apoyos Institucionales, ni de partidos políticos, ni de la prensa y cuando nos hacen referencia es para mostrarnos como "vándalos" "irresponsables" "poco menos que terroristas" a quienes hay que quitar de en medio, y con el único fin de meter miedo al Pueblo.

Desgraciadamente en un mundo controlado por los poderes económicos y la presa en su mayoría dominada por los mismos, existen pocas posibilidades de llegar con un mensaje diferente y de cambio, pues lo controlan todo y lo que no sale en la TV no existe, aunque últimamente algo se está moviendo a pesar de la intoxicación informativa de los medios más reaccionarios.

La conclusión es, que solo cuando se pierde el miedo se está en condiciones de decidir libremente, y esa es una decisión que debe tomar cada uno.

Pedro Salas Romero.

Vitoria-Gasteiz 3 de Marzo del 2016.